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摘要 
 
近年來泰國優秀學生逐漸成為我國高等教育體系極欲吸引來台的對象，而該國留學台灣人數

日趨成長，顯示台灣有潛力成為該國學子赴海外留學的主要選項。本校亦於民國 101 年拜

訪泰國多間大學期望建立交流管道，當年並有 3 位泰國學生進入本校就讀；去年(102 年)泰
國 Thammasat University (法政大學)總務副校長亦來參訪本校，並談及建立姐妹校的可能。

因此本次教育展經評估有助於本校拓展與泰國大學之交流與外籍生之招募，但時間與校慶週

衝突，因校慶週有國際學生活動，故只由國際長 1 人到泰國參展。此次教育展參展團由數十

間大學之代表組成，在曼谷的參展期間，透過參展學生了解泰國學生之背景以及特性，可做

為本校未來招收優秀泰國學生的重要參考資料。另外也與泰國的頂尖大學有進一步接觸，有

利於未來進一步交流發展。 
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目的: 
本校過去兩年來開始與泰國高等院校交流，並希望能吸引泰國學生到本校就讀，希望能過透

過由屏科大主辦的泰國台灣教育展與高等教育論壇的安排，直接接觸更多不同背景的泰國學

生。泰國也有為數不少的華裔背景學生可透過教育展的介紹，讓這些學生對本校有更多印

象，增加來本校就讀的意願。此外，泰國的大學近年進展迅速，也希望透過此次機會與泰國

的大學建立合作的關係。尤其本校正與此次參訪的 Thammasat University(法政大學)開始商談

MOU 與交換學生的計畫，可透過此機會拜會該校的國際事務副校長。 

 
 
過程: 
第一天一早 5:30 就要到桃園機場集合，所以半夜 3:00 左右就要開車北上。過程中一切順利，10 點多

抵達曼谷。用完中餐後，先到 Ancient City(古城)參觀，本來計畫參觀後先回旅館，但因交通壅塞問

題，所以用晚餐後才回旅館，回到旅館時已經約晚上 8:00。 

 

第二天立即展開教育展，因為還不熟悉泰國學生的特性，且攤位被開幕時的座椅擋住，動線上較不

方便，因此在吸引學生到攤位較為不利。這次來看展的很多是高中生，有部份會中文，面談的心得

是必須詢問對方是否具僑生身份，其二則是協助對方了解僑生與外籍生在台灣的入學管道與程序。 

 

因為過去教育展的經驗，學生與家長最常問的問題就是學校位置、有何科系、學費與獎學金。所以

此次將這些資料整理起來給工讀生，因此除非問到各科系的特色等較深入問題，一般問題工讀生都

能回答。 

 

此次也與 Kasetsart University(農業大學)的傅淑芳教授連絡，她在教育展快結束時才趕到，因為她弄錯

時間以為先論壇才教育展，所以沒辦法召集更多老師與學生來參觀，但也很感謝她的用心。 

 

教育展結束後，當晚由駐泰大使宴請各校代表，在餐會中同桌的邱玉蟾副司長與梁洪昇副代表討論

到如何在招生程序上與簽證把關之間求得平衡。各校代表也都交換意見，希望未來在招生上較為順

利。 

 

當晚也見識到曼谷塞車的情況，前往餐廳時因為是下班時間，大概花了一個半小時，回程只花了約

20 分鐘。 

 

第三天進行臺泰高等教育論壇，上午先由 Ms. Belinda Changkajonsakdi (張玲琴女士)進行 keynote 

speech。張女士是華僑，國立臺灣大學畢業。她以個人經驗分享跨國交流的重要性與效果。 

 

接著由泰國 KMUT-Thonburi 副校長 Dr. Bundit Thipakorn 介紹泰國高等教育品質架構的運用。接著由明

道大學汪大永董事長與銘傳大學劉國偉國際長介紹臺泰兩國的教育品質架構結合的可能性。由介紹

當中可以了解目前泰國高等教育進步非常快速，國際化程度相當高。 

 

下午進行分組討論，本校分在科學與工程組。由北科大黃聲東國際長與泰國 RMUTT 副校長 Dr. 

Sommai Pivsa-art 主持。一方面討論國際交流的效益與經驗，一方面也介紹各自的學校。其中 Naresuan 

University 和 Mahasarakham University 都表達了強烈跨國交流與交換學生的意願。因為這些學校都不是

位在一般大家熟悉的大城如曼谷、清邁，跟本校一樣有地理位置的問題。 

 

臺泰官方代表也討論泰國精英留臺計畫，因為泰國有意提升技職校院師資水準，因此有機會將老師

送來臺灣進修。 
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晚上由泰國主辦單位宴請所有參與者。 

 

第四天的行程是學校參訪，此次分為清邁團與曼谷團。曼谷團首站是 Thammasat University(法政大

學)，該校總務副校長 Dr. Somchai Chakhatrakan 半年前拜訪過本校，本校正開始與該校進行 MOU 與交

換學生的討論，所以本校選擇曼谷團。這是第一次與該校國際事務副校長 Dr. Nitinant Wisaweisuan 還

有合約負責人員 Ms. Ajjima Kaveeyarn 見面。Thammasat University 是以法政相關領域起家，屬於泰國

的頂尖大學之一，目前已發展成為綜合性大學，其中包括醫學院，所以 Dr. Nitinant Wisaweisuan 表示

在照護國際學生方面絕對沒有問題。但國際學院所在的 Prachan Campus 較小，所以可能沒有足夠的

宿舍而要到校外住宿。此次拜訪之後，希望盡快在 MOU 與交換學生方面能有進展。 

 

參訪的第二站為 Sripathum University，這是一所私立學校，主要是以服務業相關的科系較多。學生的

表演非常精彩，令人印象深刻。另外該校有機艙的模擬以訓練空服人員，此與本校的飛機工程系有

些關連或許也可給本校一些參考。 

 

在 Sripathum University 用完午餐與參觀之後，立即前往最後一站 Kasetsart University(農業大學)。

Kasetsart University 是以農業起家，目前也已發展成為綜合性大學，也是泰國的頂尖大學之一，規模

也相當大。可惜當天選擇了理學院(Science College)的參訪，與本校屬性有些差距，若能拜訪工學院可

能效果更佳。 

 

晚宴由 Kasetsart University 招待，因為 Kasetsart University 與主辦的屏科大關係密切，因此場面熱烈，

賓主盡歡。傅淑芳教授也在晚宴時趕到，也與同桌的各校代表討論到未來發展交流的機會，她也很

樂意介紹學生到本校就讀。 

 

第五天行程 

最後一天一早就直接 check out，先赴 Bangsai College of Agriculture and Technology 參訪。該校比較類似

高職加二專，是一個地點偏僻的學校，學生人數不多。目前雖然泰國有意提升專科學校的師資，但

該校尚未有選送教師繼續深造的機會，會英文的老師也不多。比較奇特的是有一位老師是由菲律賓

來的志工老師，只會說英文但不會泰語。 

 

在 Bangsai College of Agriculture and Technology 用完他們精緻的午餐與點心後，再到 Ayuthaya Province 

(大城府)參觀。參觀後就直接到機場準備回國，晚上 10 點多到達桃園機場，出關後開車回到家已經

是半夜 2:30。 

 

心得及建議事項: 

 
1. 本次行程的教育展與論壇都在同一個旅館內進行，避免參加人員舟車勞頓，在時間的掌控下也比

較容易。 

2. 泰國的高教水準進步非常快速，許多頂尖大學都設有國際學院以英文授課，甚至聘請國外師資且

擔任學術主管，泰國的大學已經不是過去只聽過亞洲理工學院的時代了。因為國際學院中的學生很

多都是鄰近東南亞國家來的留學生，也可以想像泰國在東協中想擔任教育中心的決心。當然提供英

文授課課程對於交換學生會有所幫助，因為若以泰文授課，臺灣學生恐怕較難到此進行交流。 

3. 泰國為配合 2015 東協的運作，2014 年將學年度由五月開始改成九月開始。這也使臺灣與泰國的學

術交流或是交換學生更為簡單，因為過去在時間上非常難搭配。 

4. 泰國目前也要提升技職體系的師資水準，這應該也是臺灣技職教育的機會，希望雙方的教育主管

單位能夠儘快談成。 

5. 因為本次參訪安排清邁團與曼谷團，本校若能有二人參加本次教育展即可兩團都派人參與，這是

比較可惜的地方。因為清邁團參訪的 RMUTL(泰北皇家理工大學)過去本校也曾派員拜訪過，目前也

有畢業生在本校碩士班就讀。 

6. 行程中可考慮安排各校經驗交流活動。 

7. 若有可能，行程盡量不要安排這麼早出發與這麼晚歸，因為國內交通上的安排較為不便。 
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當然本次行程的順利圓滿，對於本校與泰國大學的交流及招生確實有幫助，對屏科大的在整個行程

安排與協助的辛勞我們致上許多感謝。 
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主要活動相關照片 
 

     
展場本校攤位     教育展學生會談情況 

 

 

     
高教論壇黃碧端次長致詞         各校代表與 Keynote speaker 張玲琴女士合影 

 

    
    與 Thammasat University 國際事務副校長    Kasetsart University 

    Dr. Nitinant Wisaweisuan 合影 

                       


